

España	10
Extranjero (Gastos Postales)	15
Número sueldo	5
El sueldo	10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA, TARDE Y NOTICIAS

PALMA

Por hurto
Comunica la guardia civil del puesto de Santa Eulalia haber detenido a un individuo presunto autor de la sustracción de varios arcos de labranza.

Curado
Ayer fué curado en la Casa de Socorro un individuo que presentaba varias contusiones en distintas partes del cuerpo por efectos de una caída.

Por corta de árboles
En Santa Eulalia la guardia civil detuvo y puso a disposición del Juzgado a varios individuos por la corta de árboles de una finca de aquel término municipal.

La Visita Pastoral

Ayer por la mañana el Ilmo. señor Obispo puso fin a la Visita Pastoral que ha realizado en el Arrabal de Santa Catalina, celebrando solemne misa de Comunión general en la Iglesia Parroquial.

A las siete llegó el Ilmo. Prelado al expresado templo que estaba rebosante de fieles, resultando insuficiente para tan enorme concurrencia.

Durante la celebración de la misa se cantaron varios motetes por nutrido coro.

Su Ilustrísima dió el solo la Comunión acercándose a recibir el Pan de los Angeles más de mil personas, entre ellas más de 400 hombres.

Terminada la misa el Ilmo. Prelado dirigió hermosa plática agradeciendo de las demostraciones de aprecio recibidas y felicitándose de tanta concurrencia a dicho acto.

Les exhortó para que perseveren en las prácticas religiosas y amor al Santísimo Sacramento.

Después dió la bendición siendo objeto al salir del templo de una entusiasta manifestación de cariño y respeto.

Por la tarde a las cinco y media hizo la ofrecida visita al «Círculo de Obreros Católicos» de aquel Arrabal.

Fuó recibido por la Junta Directiva en pleno presidida por el Presidente señor Monar y el Conciliario Rdo. don Antonio Llabrés, Cura Párroco de San Magín.

El obispo visitó las dependencias de la casa y la documentación.

Después les dirigió un hermoso discurso de felicitación por la buena marcha de la Sociedad y su labor religiosa que ha quedado patentizada en su visita Pastoral.

Les alentó para que continúen la labor emprendida.

El Conciliario le agradeció su visita y sus consejos en nombre de todos sus miembros que les reanuda con frecuencia.

Al despedirse fué el Obispo ovacionado por la concurrencia y por el numeroso público que se había congregado en la calle para besarle el Pastoral anillo.

El problema de las subsistencias

Ayer hubo gran afluencia de compradores en la Plaza Mayor, y mucha falta de carne, pues solo había varias mesas de los cortantes que expendían la de cordero.

En la reguladora del Ayuntamiento se expendía la de buey que había adquirido el cortante señor Mesquida.

Al rededor de las referidas mesas y en cada una de ellas se apretujaban un centenar de compradores que solicitaban el género.

Nosotros presentamos que en las mesas de los cortantes el precio a que se vendía la carne de cordero era según la voluntad del que la despachaba.

Se cobró de media tercia de chuletas 75 céntimos de peseta.

También presentamos el requerimiento de un comprador que solicitó del Repaso Municipal, y en presencia del teniente de alcalde del distrito el peso de una perra que había comprado a una mesa de los tres cortantes, y se le había cobrado 350 pesetas.

Una vez efectuado el peso, ésta pesó un kilo y cuatro onzas y media pagando dicha carne a más del precio de tasa.

De cada momento iba engrosándose la afluencia de compradores y ante la falta que se notaba de la carne de cordero, solicitaban la de las mesas de vo-

lateria, que se hallaban escasamente abastecidas.

Las mesas de volatería se vieron verdaderamente asediadas exigiéndose precios verdaderamente fabulosos que el público pagaba ante el temor de quedarse sin dicho artículo; de un cuarto de pollo que apenas si rebasaba las tres onzas vimos pagar 0.80 céntimos; de una pechuga de gallina se pedían de 14 reales para arriba y de una pechuga de pava se exigían hasta cinco pesetas.

También escaseó el pescado y las patatas tiernas, vendiéndose éstas a más del precio de tasa.

Ayer se hallaba en la Plaza Mayor el Teniente de alcalde del distrito don Miguel Oliver, pero su presencia sirvió de poco, pues los vendedores vendían al precio que les daba la gana.

Para esto, huelga la tasa, la autoridad en el mercado, y de seguir así holgará el Ayuntamiento. ¡Para lo que está sirviendo!

El público estaba ayer indignado, y todos se preguntaban como era que todos los vendedores hacían lo que les daba la gana, no ateniéndose a la tasa, pidiendo hasta el pescado a precios mucho más crecidos. En una palabra: una verdadera anarquía, y los vecinos sin poder adquirir las subsistencias a no ser amoldándose por completo a las exigencias de los vendedores.

Anoche el vapor «Mallorca» embarcó para Barcelona, diez y nueve cajas de pescado que oscilaban en un peso de novecientos y pico de kilos.

El Gobernador civil antes de autorizar el embarque requirió un certificado de que quedaban 1.500 kilos para vender hoy en Palma.

El sábado a las nueve de la noche celebraron los vocales que componen la comisión municipal de subsistencias, presididos por el señor Alorda, nueva reunión, y ante los resultados negativos que dieron las gestiones realizadas con determinados ganaderos del continente, se convino que el teniente de Alcalde señor Oliver Xarrena, acompañado del Administrador del arbitrio de la carne, realizaran determinadas gestiones para ver de adquirir ganado vacuno y lanar y realizar los estudios referentes a la regularización de los precios.

Ayer por la mañana a las once celebró la anunciada reunión la Comisión por Subsistencias de Palma, asistiendo unas doscientas personas.

El Presidente don Bartolomé Barceló dijo que la reunión tenía por objeto enterarse a los concurrentes de la gestión realizada para el abarataamiento de los artículos alimenticios, cuyo objeto el Secretario dió lectura a unas cuartillas en las que después de dar cuenta de los minutos celebrados y entrevistas celebradas con las autoridades, se lamentó de que no hubiesen obtenido resultado sus gestiones.

Expuso igualmente la necesidad de adoptar una nueva orientación, terminando exponiendo a la consideración de los reunidos la conducta de la Junta, pues todos estaban dispuestos a abandonar el cargo si se creía conveniente su renovación.

La deliberación duró más de dos horas pues hubo numerosos discursos acordándose al final ratificar los poderes a la Comisión y darle un amplio voto de confianza para adoptar en lo sucesivo la orientación y procedimientos que crea convenientes.

Anoche llegó hasta nosotros la noticia de que se había hecho el ofrecimiento al Ayuntamiento de despachar carne de buey en el mercado, a dos pesetas la carne inferior y a 225 la de mejor calidad, exigiendo solo la garantía de que si el gremio de cortantes para inutilizar al solicitante ponía luego la carne más barata, el Ayuntamiento le resarciría la diferencia, durante el compromiso, un año.

Anoche hablamos con el señor Gobernador civil sobre lo sucedido por la mañana en la Plaza de Abastos.

Extrañados de que la Autoridad municipal no hubiese obligado a los vendedores a exponer la mercancía al precio tasado, lamentándose igualmente de que no se tomen medidas para abastecer de carne, el mercado.

Nos añadió que está dispuesto a tomar medidas si se repita el lamentable espectáculo que se registró ayer en la plaza de Abastos.

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

La necesidad de la fé, fué el tema que escogió para desarrollar en su sermón de la mañana de ayer el Rdo. P. Antonio Tomás, S. J.

Para restaurar nuestra vida espiritual, que es lo que nos proponemos en esta Santa Cuaresma, hemos de sentar ante todo los fundamentos en que se ha de apoyar nuestra inteligencia, del mismo modo que para edificar una casa han de construirse antes los cimientos.

Los principios en que se ha de asentar la humana inteligencia son los que hablan de lo que más interesa a todos, los que edifican una vida honrada, los que dan la seguridad de conducir al fin obligado de la vida humana, los que aspiran a darnos la perfección.

Y estos principios nos los da la fé. Estas verdades nos desfilan los orígenes del mundo y son incommovibles porque han sido reveladas por Dios.

Lo primero que necesitamos es la fé, tanto más cuanto su falta se hace sentir y es notable en todas partes. Nos falta la fé para que nos dé a conocer las grandes verdades, para que nos ensanche el espíritu y nos guie en nuestro camino y peregrinación.

Vayamos, pues, a la fé y restaurémosla. Por ello es que me ha parecido oportuno explicar hoy la siguiente proposición:

La fé sobrenatural y divina, verdadera concepción de nuestra inteligencia, no solo nos es posible, sino que nos es necesaria.

Es un prejuicio exagerado la idea de que la fé es cerrar los ojos y pasar por cuanto nos dice el sacerdote. No hay tal; la fé no es cerrar los ojos, sino abrirlos; no es hacerse ciego, sino querer ver más y querer ver con los ojos del espíritu.

¿Quién mira el firmamento con un telescopio va más que a simple vista; quien mira una preparación histológica va más que a simple vista. Bien es verdad que los aparatos se ponen delante de los ojos como si quisieran obstruir la vista, pero se consigue que vean mejor. Lo mismo sucede con la fé.

¿Quién quiera que se precinda de la fé es como si quisiera arrojar el telescopio y el microscopio, pues la fé da un mayor alcance a la vista espiritual.

Saben más el sabio y el niño con fe que el sabio y el niño infieles, porque el hombre dotado de fe es dos veces racional: por la luz de la razón y por la de la fé.

La fé no es ignorancia; sino ciencia, aumento de visión y de sabiduría.

¿De dónde vienen a la fe estas condiciones? De la condición de ser «Influencia por Dios y referirse a una manifestación de la autoridad de Dios, que no puede engañarnos ni engañarnos».

Lo más sublime de la fé es el conjunto de verdades para la vida sobrenatural que Dios ha revelado.

¡Infelices de los racionalistas que llaman ciegos a los creyentes! Y ellos dicen que no son capaces de creer. ¿Por qué? No es imposible el creer la fé ni por parte de Dios ni por parte de los hombres.

Si el hombre puede transmitir a otro sus conocimientos, no le han de faltar a Dios iguales ó más poderosos medios para ello.

Tampoco hay imposibilidad en el hombre porque la razón no se perjudica con la fé, sino que gana; ni la fé produce rebeldía ni repugnancia, sino que mejor produce propensión hacia ella.

Si la fé desapareciera el humano linaje destruyéndose la familia y el individuo, sin la fé no podríamos satisfacer nuestras necesidades y se perdería la historia y la ciencia.

Todos los hombres creen, pues el médico cree en los planos del arquitecto y el ingeniero, y éstos creen en los diagnósticos del médico.

El 99 por 100 de los que navegan, de los que viajan, de los enfermos operados, de los que litigan no entienden de náutica, de mecánica, de cirugía, de legislación, respectivamente, y todos creen y se fián en el capitán, el maquinista, el operador, el abogado.

Si nos sujetáramos a los hombres debemos sujetarnos con más razón a Dios, y si damos crédito a aquellos debemos darlo a Dios, que no puede engañarse ni engañarnos.

¿Que dificultad puede haber en creer a Dios? Es, se dice, que hemos de creer en el Misterio.

Y que importa ello si con tales verdades no se nos puede engañar? Hemos de ofender a Dios el obsequio de nuestra fé.

Estos conceptos son tan claros que no necesitan alegato a su favor y bastan las verdades naturales.

No importa que baste para nosotros que lo creamos; ha de bastar también a Dios y el primer deber del hombre es sujetarse a Dios.

¿Quién puede decir que bastan las verdades naturales cuando la fé sobrenatural es indispensable para el conocimiento de las verdades sobrenaturales? Tenemos necesidad de la fé.

Cuando se nos revela algo es para que lo creamos, pues esta es el fin del razonamiento del que nos lo ha revelado.

¿Quién podrá negar que Dios es el Creador del dogma católico? Para ello sería preciso negar los motivos de credibilidad, los milagros, la historia del cristianismo, el testimonio de los mártires, la perfecta moralidad de la doctrina de Jesucristo, su ajustamiento con la razón; y eso ya sería demasiado negar.

Un hombre serio, de talento y de cultura no se atreve a negarlo.

Teniendo esto en cuenta hemos de dar gracias por ser poseedores del tesoro de la fé católica, fundamento de toda ordenada inteligencia.

Nos hemos de apasionar con esta fé, mirar con repugnancia cuanto vaya contra ella, y hemos de confesar en todas partes y muy alto que somos católicos.

Amago de incendio

Ayer tarde ocurrió un amago de incendio en la tintorería de la calle de la Unión, habiéndose quemado un rollo de papel y parte de una máquina.

El fuego pudo ser dominado a los pocos momentos, gracias a los prontos auxilios de unos vecinos y transeúntes.

Se cree que el hecho fué producido por alguna chispa de una bajía.

Los daños causados carecieron de importancia.

Como el hecho ocurrió a la hora de paseo se aglomeró frente a la citada casa gran concurrencia.

Muerte repentina

La Banemérica del puesto de Liach mayor da cuenta de que anteyar, mientras estaba trabajando en el predio «Rafal Carrax» el vecino Francisco Vicens Mut, de 32 años de edad, fué acometido de un ataque de asistolia que le privó de la vida a los pocos momentos.

Se dió conocimiento de ello a las autoridades, personándose en el lugar de la ocurrencia el Juez municipal que practicó las diligencias del caso, ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al cementerio.

De Felanitx

Hace algunos días vino desde Palma nuestro paisano y notable abogado don Ramón Obrador acompañado del médico señor Sureña y Blanca quienes, apenas llegados a la casa paterna del primero, continuaron su marcha por objeto este viaje visitar a don Mateo, hermano del señor Obrador, el que se encuentra enfermo de gravedad, hasta tal punto, que fué necesario viajarle, lo que verificó el Reverendo señor Benasser, vicario de nuestra parroquia.

Hacemos votos por el restablecimiento del enfermo.

Anoche tuvo lugar la última de las conferencias que se han dado a los alumnos de la escuela nocturna que dirige don Andrés Riera, la que estuvo a cargo del joven abogado don José Quilones. El señor Riera, muy oportunamente, en sentidas frases, recordó las virtudes del finado padre del conferenciante, sirviendo de presentación del mismo al auditorio.

Naturalmente emocionado el señor Quilones, empezó agradeciendo las palabras de elogio del señor Riera, que aceptaba por tratarse de su padre y pasando al asunto de su disertación, dió con un exceso de modestia, que no podía hacer otra cosa que ir sirviendo en campo ageno para tratar algunos puntos que conceptuaba importantes para los oyentes.

Trató de los ideales del hombre y de los deberes que éste tiene que cumplir para cultivarlos, ó sea, para adquirir la cultura que lo distingue de los demás.

Con elegante frase desarrolló el tema, hablando de los ideales de belleza, de bondad y de verdad, con exposición de múltiples casos prácticos completamente comprensibles por aquellos jóvenes alumnos, esforzándose en hacerles comprender, que no hay belleza alguna, por modesto y bajo que parezca, que no pueda ser base y vía que lleva al arteano a la más alta celebridad; deduciendo de aquí que era un deber, una necesidad, acogerse cada uno a su oficio, arte ó carrera con verdadero amor y firme voluntad con lo que seremos útiles a la patria, a la familia y a nosotros mismos, porque, si no conseguimos el triunfo precisamente por el camino emprendido, lo obtendremos indudablemente por otro, como ha sucedido a muchas notabilidades mundiales.

Una estrepitosa salva de aplausos coronó la obra del señor Quilones y el señor Riera anunció para el próximo viernes la clausura de este ciclo, que hará el mismo, con un resumen de todo lo tratado.—P. 10 Marzo.

tomaron parte ganaron tres y empataron en el otro.

Por la mañana a las diez jugaron en el campo de la Real Sociedad el «Ojado» y el «Infantil Rojo» de los Alfonsoinos y ganaron estos por 6 goals contra 0.

Más tarde, a las once jugaron en el Valldromo del «Veloz Sport Balsar» el «Progreso» (4.º del «Alfonso») y el «Veloz» de aquella sociedad; y ganó el primero también por 6 a 0.

A las tres y media de la tarde contendieron en el campo del «Alfonso» un equipo de dicha sociedad y otro de la Veda (equipos selección) y nuevamente vencieron los Alfonsoinos por 1 goal contra 0.

El equipo Lullano también del «Alfonso XIII» pasó a Manacor para jugar un partido con el Manacor F. B. C.

La lucha fué reñida, si bien el balón estuvo siempre en el campo de los mallorquenses.

Empataron a 1 goal. Los jugadores regresaron a Palma satisfechos de las atenciones recibidas y con deseos de repetir la lucha.

El entrenamiento constante y perfecto de los Alfonsoinos está dando a sus teams el resultado que se esperaba, de lo cual es prueba la hermosa jornada foot-balistia de ayer.

De Sociedad

Ayer dejó de existir la señora doña Juana María Cortés y Aguiló, viuda del importante comerciante don Gabriel Cortés.

Descanse en paz.

Ayer su cadáver fué acompañado al cementerio, siendo una verdadera manifestación de duelo.

Reciban sus afligidos hijos don Gabriel y don Rafael é hijos políticos la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Margarita Villalonga y Coll.

Descanse en paz.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

Anoche en el vapor «Mallorca», salieron para Barcelona, don Antonio Bonín, don Miguel Esquirol, don Leoncio Campos, don Antonio Massant, don Narciso Canals, don Severino Conde, don Alejandro Riquer, don Francisco Matas y don Román Palmer.

Después de haber permanecido varios días al lado de su familia, anoche regresó a Barcelona nuestro distinguido amigo y colaborador el joven arquitecto don Guillermo Forteza.

Ayer tuvo lugar en el oratorio de San Pedro y San Bernardo el enlace de la bella y simpática señorita Margarita Falconer y Ferragut con el distinguido joven don Wifredo Sans y Ribalta, hijo de don Jacinto Sans, comandante de caballería retirado.

En el acto sirvieron como testigos por parte de la novia sus hermanos don Juan y don Miguel Falconer, de la razón social «Hijos de Sebastián Falconer» y por parte del novio su hermano don Julio Sans y el comerciante de esta plaza don Domingo Torrents y Roca.

Los desposados salieron anoche en el rápido para la ciudad condal donde residirán.

Les deseamos muchas felicidades.

Entre los grandes de España que se cubrieron anteyar ante S. M. el Rey figura nuestro paisano el Conde de Perálada.

Anoche en el vapor rápido salió para Barcelona y Madrid don Joaquín Gual de Torrella.

Crónica de Sports

Foot-Ball.—Victorias del Alfonso XIII. El día de ayer fué de victorias para los jugadores del «Alfonso XIII» F. B. C. De cuatro partidos en que

Como final de su peroración, que escuchó el público con notoria atención, el señor Font y Arbós presentó tres casos de libertad.

El de la doncella de Siracusa, Lucía, que no quiso abjurar de Jesucristo y por ello sufrió el martirio.

El del poeta Ducis que prefirió renunciar honores y prebendas a amoldarse a los deseos de Napoleón. Por ello pudo decir Ducis aquellas palabras: «La Europa es de Bonaparte, pero mi corazón me pertenece a mí».

Y finalmente unas palabras de O'Connell que en un discurso a los irlandeses decía que la única base de la libertad era la religión.

Los casos de Lucía y de Ducis, terminó diciendo, son los de la verdadera libertad.

El público que llenaba el salón interrumpió varias veces al orador con nutridos aplausos y le tributó al acabar calurosa ovación, que se repitió al abandonar el palco escénico.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Casareta Beras
Continúan en San Felipe Nerí dedicadas a Ntra. Sra. del Carmen, en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las diez Tarca y Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario, novena de San José con sermón por el Rdo. P. Antonio Oliver, C. O. y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en Montesión en honor de San Francisco Javier, en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media; a las siete y media novena de San José; a las ocho ejercicio de la Virgen del Pilar; a las nueve, a las diez y a las once misas rezadas; por la tarde a las seis y media Rosario, última día de novena de la Gracia, sermón por el Rdo. P. Miguel Baró, S. J., Te-Deum, reserva de Sa Digna Majestad y adoración de la Reliquia del Santo.

A Ntra. Sra. del Pilar en Montesión 6 San Cayetano.

Para mañana
Jubilés de Casareta Beras
Concluyen en San Felipe Nerí dedicadas a Ntra. Sra. del Carmen, en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las diez Tarca y Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario, novena de San José con sermón por el Rdo. P. Antoni Oliver, C. O. y solemne reserva de S. D. M.

En San Francisco, por la tarde a seis, ejercicio del Via-Crucis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martires de San Antonio de Padua, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Mateo Amorós, T. O. R.

Vísita a la Cueva de María
A Ntra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

Se desea comprar
de lance, pero en buen estado: Dos juegos puertas grandes para cochera. Una galera de trabajo (grossera) y un piano vertical.
Dirigir proposiciones calle San Miguel, n.º 63.

Clarete selecto
050 Ptas. blla. sin envase. Buenos quesos. Golmado MODERNO, Palacio, 4

Nuevo Gabinete de Masaje de Antonia Tur
Cirujana massagista manicura. Montado con todos los adelantos modernos; aparatos eléctricos, aire frío y aire caliente a dos atmósferas. Gabinete de Manicura. Se paga a domicilio.
Calle Zagarana, 11, principal

Exijanse por su pureza los Chocolates Morey
Fábrica: Herreña, 13 ANTIGUA CASA BARCELÓ

PREPARACION MILITAR
Ingreso Academias Clases particulares: individuales y en grupos de 2 a 4 o 2 a 8 alumnos POR LOS CAPITANES. CLAR Y VIDAL Informes Mesquida, 6, 2.º, 6 Riera, 24.

Telegramas de Madrid

Madrid 10 a las 17

El entierro de Zeppelin

Namen.—El cadáver del conde de Zeppelin ha sido depositado en el cementerio de Stutigant.

El Kaiser ha telegrafado a la condesa de Zeppelin diciéndole que la patria pierde a uno de sus mejores hijos.

Sigue el telegrama ensalzando al difunto diciendo que era un obrero de la patria.

La vida también ha recibido un expresivo telegrama del Caneliller.

Comunión de franceses

Paris.—Un telegrama oficial del mediodía dice que al sur del Anece causamos pérdidas al enemigo.

En Armanceurt penetramos en la tercera línea de trincheras del enemigo.

Al noroeste de Selosona hizo el enemigo algunas tentativas para avanzar, pero fracasaron.

En Reims hubo diversas alternativas. En los otros puntos del frente

Los irlandeses enojados per el proceder de Lloyd George

Namen.—Los miembros del partido irlandés que abandonaron la Cámara de los Comunes han declarado que protestan enérgicamente del proceder del jefe del Gobierno inglés Lloyd Georges.

Aseguran que ante tales manifestaciones el partido peligró por colocarse frente al partido independiente irlandés que está en íntimo

contacto con los revelacionarios sein feiner, pues el primer puesto del programa de estos es la exigencia de un parlamento propio irlandés.

Candidate irlandés

Dublin.—El Conde pontificio irlandés Plum Belt que desempeña el papel de Director del partido independiente, es muy vigilado por la policía inglesa, pero no obstante se presenta candidate en el distrito de North.

Noticia desmentida

Namen.—Es inexacte que el go-

neral Hindenburg haya visitado un lazareto y manifestara su desagrado al ver que los oficiales ingleses heridos, eran asistidos por enfermeras alemanas que hablan inglés.

Vapores noruegues hundidos
El ministro de Negocios extrangeros de Eoruega denuncia que según noticias de la prensa de Oristania, el hundimiento de los buques noruegues Norma, Storens y Mabella fué hecho sin previo aviso, y que el hundimiento se verificó en la zona prohibida por Alemania.

edijit, de diez mil toneladas, que llevaba un cargamento de cereales y que venia de Nueva York en el llamado en Halifax.

Transporte ruso arrastrado por la corriente se hundió. Copenhague.—En la costa de Marman la corriente arrastró a un transporte ruso repleto de carga, hundíendose.

Llevaba un cargamento por valor de 10 millones.

La tripulación se salvó.

Madrid 11 a las 17

Declaraciones de Mr. Asquith sobre Irlanda

Nauen.—En la Cámara de los Comunes de Inglaterra ha declarado Mr. Asquith que la situación de Irlanda no ha mejorado.

No cree probable que aumenten las revelaciones y los desórdenes porque el gobierno inglés dispone de medios de represación que llevarían a la catástrofe a quienes se propusieran tales cosas.

Alemanes que regresan de Rusia

Nauen.—Un periódico de Stokolmo al dar cuenta de la llegada de 110 mujeres y niñas alemanas procedentes de Rusia dice que en sus rostros pedían verse las huellas del trato inhumano.

El grande viaje

Nauen.—El gobierno inglés ha negado a dos vapores daneses su viaje a Copenhague.

Escases de patatas en Inglaterra

Según el diario «Times» la escasez de patatas en Inglaterra es tan grande que es inminente la implantación de diversos días de no probar dicho tubérculo por falta de aquel alimento.

Los Lazareto de Londres no pueden ser atendidos.

Espantosa situación de Amberes

Lyon.—Noticias recibidas de Amberes dan cuenta de la espantosa situación de aquella ciudad.

Apenas circula gente por las calles.

Por la noche reina absoluta oscuridad.

A las seis de la tarde se cierran las tiendas de mercancías.

Los precios son exorbitantes.

Se pagan 125 francos por 10 kilos de antracita.

La mortalidad aumenta.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 11 a las 23

Petición de medidas contra los submarinos

Roma.—Los diputados por los distritos marítimos de Italia han celebrado una reunión y han acordado pedir al Gobierno que tome con rapidez medidas contra los submarinos.

España quiere comprar buques austriacos?

Ginebra.—Un telegrama de Viena dice que se asegura que el Gobierno de España ha hecho proposiciones para comprar algunos buques mercantes austriacos fondeados en sus puertos.

La concesión de la autonomía a Irlanda

Londres.—El diputado irlandés O'Donnell ha formulado una moción para que se conceda la autonomía a Irlanda, sin más dilaciones.

En cambio John Lonsdale, representante del condado de Ulster, ha pedido que se aplique a Irlanda el servicio obligatorio.

Se espera que con tal motivo se promoverá un debate apasionado.

Se dice que los Sinn Féiners se separan del partido nacionalista irlandés, al cual reprochan que ha observado una actitud débil delante del Gobierno inglés.

Se acaba el carbón en Italia

Roma.—Los representantes de los grandes industriales han manifestado al Gobierno que las existencias de carbón tocan a su fin y que las gestiones con los países neutrales para traer carbón a Italia han fracasado.

Apoyo de Rusia a Rumania

Ginebra.—Un telegrama de Jassy dice que el príncipe heredero de Rumania ha regresado de Rusia.

Ha dicho que el Zar le prometió auxilio ilimitado.

La crisis china solucionada

Londres.—Por telegrama de Shanghai se sabe que de Pekín dice que el Gobierno de la China ha retirado la dimisión que tenía presentada.

Suspensión de las deportaciones

Roma.—El Corriere della Sera dice que, debido a las gestiones del Papa, el Gobierno alemán ha suspendido las deportaciones de súbditos belgas.

Del atentado contra Georges

Londres.—En el proceso instruido con motivo de la tentativa para envenenar al jefe del Gobierno Mr. Lloyd Georges han sido condenados:

Henderson y la señora Vchelden, a 10 años de presidio; Main, a 7; y la señorita Vinne, a 5.

Oficiales alemanes condenados

New York.—Siete oficiales del vapor alemán «Hebenfels», que se encuentra fondeado en Charleston, acusados de echarle a pique han sido condenados a un año de prisión y quinientos dólares de multa.

A armar los buques mercantes

New York.—Se ha publicado el orden de que se implante el armamento a bordo de los buques mercantes.

Manifestaciones de Romanones

Madrid 10 a las 17

La personalidad de las sociedades obreras.—La estancia de extranjeros

El Conde de Romanones nos ha dicho que el Consejo de Ministros que ha de celebrarse esta tarde se dedicará exclusivamente a asuntos económicos y financieros.

Nos dijo también el Presidente del Consejo que la Junta del Instituto de Reformas Sociales le ha entregado el reglamento reconociendo personalidad a las sociedades obreras.

El reglamento ha sido enviado al Consejo de Estado para que lo firme.

El lunes se publicará en la Gaceta el Real Decreto sobre la estancia de extranjeros en España, que tengan documentación y estén amparados por sus respectivos consules.

Comprando el decreto un punto relacionado con los desertores.

España en África

Madrid 11 a las 17

Organización de las fuerzas de África

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición sobre la organización del ejército de África anticipada ayer en virtud de la cual regresan a la península los regimientos de Vadores, Guadalajara, Saboya y Cavadonga.

La repatriación se verificará en Marzo y Abril.

Las fuerzas de Taxdir pasa a Larache.

Las tropas de Titendancia se reorganizan en comandancias de campaña.

Se disuelven los regimientos mixtos de artillería e ingenieros de Ceuta, Melilla y Larache.

Se reducen considerablemente las plantillas de jefes y oficiales de Marruecos.

El personal no comprendido en ellas cesará en sus destinos en la revista de abril.

Se suprimen las subinspecciones de tropas de dichos territorios quedando secciones.

Subsiste la organización de subinspecciones de las fuerzas indígenas.

Cotizaciones

Madrid 10 a las 17'00

Interior contado 78 00

Interior en 90 días 78 25

American 94 50

Amortizable nuevo 86 65

Banco de España 448 00

Compañía Tabacalera 276 50

Francia 80 75

España 82 40

Exterior 88 90

Alba y el empréstito

Madrid 11 a las 5

Da cuenta al Rey.—Será amortizable al 4'75

El Ministro de Hacienda señor Alba nos ha manifestado que dio cuenta al Rey de la operación de crédito que va a realizarse.

Se ha firmado el oportuno Decreto.

Añadió que espera que España le acompañará con su concurso.

El preámbulo del Decreto es extensísimo.

El empréstito es de mil millones amortizables en cincuenta años.

Se emitirá deuda necesaria al 3'75 por 100 para entregarla a los tenedores de las obligaciones creadas en Junio de 1915 y se fecharán en 15 de Mayo 1917 devengando intereses por trimestres vencidos

computándose todo en valor nominal.

Los sorteos se verificarán 15 de Enero, 15 de Abril, 15 de Junio y 15 de Octubre.

Podrán anticiparse para no dilatarse.

El Banco de España pagará los intereses y la Amortización y hará suscripciones en sus oficinas el 31 de Marzo.

La deuda se cederá al 90 por 100 de la suscripción de todo su valor nominal de las obligaciones al 4 por 100 que vencen en 1.º de Abril, las de 4'50 que vencen en 1.º de Junio y las de 4'75 en 1.º de Junio de 1920.

Si el producto de la suscripción metálica excediere de la cantidad de la deuda disponible para cancelar obligaciones se prorratearán entre los solicitantes.

En el momento de la suscripción se entregará el 10 por 100, el 14 de Abril, el 40 por 100 el 1.º de Mayo.

En representación de los títulos de este 50 por 100 se emitirán carpetas provinciales negociables con cupones de interés.

Las elecciones

Madrid 11 a las 17

Es Madrid

Las elecciones de diputados provinciales se deslizan con tranquilidad en esta corte.

Se nota poca animación.

Al mediodía el número de votantes en los colegios no llegaban a 140 apesar de lo dicho por el señor Ruiz Giménez.

Los periodistas aguardaban a Romanones en el colegio de la calle de López Hoyos no le vieron entrar en el colegio.

Un individuo que llegó a dicho colegio refirió que el conde de Romanones ocupando el auto con su hijo y nieta estuvo buscando largo rato el número 80 de la calle de López Hoyos y como no dieron con él, contrariado el conde ordenó al Chéffe emprender el camino de su finca Miralcampo.

Los fotógrafos que aguardaban la llegada del conde de Romanones quedaron defraudados y abandonaron el colegio.

Al difundirse la noticia por los centros políticos, se hicieron comentarios.

En Barcelona

Dicen de Barcelona que en la calle del Consejo de Clientes con motivo de elecciones hubo disparos.

(La censura impide continuar).

Temporales en Marruecos

Madrid 10 a las 24

Hundimiento.—N. finc abogador. Dos cazados en el peñón.—Fundaciones

Comunican de Tetuán que reina un fuerte temporal.

Una ráfaga de viento se llevó la techumbre de los talleres de herrería de don Jaime Sol.

Las cisternas se han desbordado inundando los campos.

En Laurien cuatro niños perecieron ahogados arrastrados por las aguas del Río Martín que se desbordó causando grandes daños.

Los cazadores pasaron doce horas agarrados a las ramas de un árbol.

Un almacén de la Aduana ha sido destruido.

En el Teatro el huracán arrancó el techo quedando la sala inundada.

Se ha hundido la maralla de Tetuán en una extensión de 100 metros.

Todas las casas han sufrido desperfectos lo mismo los pisos de las calles resultando peligroso el tránsito.

Muchas casas han quedado agrietadas.

Consejo de ministros

Madrid 10 a las 24

El proyecto de empréstito del señor Alba aprobado.—Los problemas de subsistencias

A las siete y treinta minutos terminó la sesión del Consejo.

Al salir el Conde de Romanones se limitó a decir que dejaba al señor Alba para que nos diera la referencia.

Este nos dijo que había sometido a sus compañeros todo lo relacionado con su proyecto de empréstito que ha sido aprobado por unanimidad.

A las diez y media irá a Palacio

dar cuenta al Menarca y por el respeto y la consideración debida al Rey no puede decir a Vdes. nada, pero a las doce de la noche les recibiré y les daré amplias detalles.

Examinamos los problemas de las subsistencias y abastecimientos, acordando dictar varias disposiciones que ejecutarán los ministros de Gobernación, Fomento y Hacienda. Sobre el carbón puede afirmar que por el momento no hay falta, encamando sus esfuerzos el Gobierno a que no la haya.

Examinamos los problemas de exportación de algunos artículos que por su especial cultivo y precios se estiman en el extranjero y no se consumen en España, y de acuerdo con la propuesta de la Junta de Subsistencias el ministro de Hacienda ha quedado autorizado para dictar las Reales ordenes que correspondan para que puedan verificarse las exportaciones, pero contendrán una cláusula haciendo constar que en el momento que produzca la menor oscilación en el precio de los artículos similares que se consumen en la provincia serán revocadas.

Respecto a los daños causados por los temporales, se han examinado los datos recibidos y se esperan otros para poder formar cabal juicio, pues hasta ahora resulta que solo los daños han sido en las puentes y carreteras y esta ha evitado otros mayores.

Política

Madrid 10 a las 17

Manifestaciones del Sr. Alba

El ministro de Hacienda señor Alba ha declarado a un periodista que respecto al empréstito no pasa calidez, pues cuando llegue el momento oportuno, el país entero comprenderá su deber y lo cumplirá.

Ha añadido el ministro que se ha empezado a trabajar para que las plantillas de todos los funcionarios civiles excepte los maestros y las de correos y telégrafos sean reducidas en un 25 por ciento.

Respecto a las subsistencias, ha dicho, no hay motivo de alarmas. Ha terminado diciendo que el Gobierno irá a las Cortes en el momento oportuno, para dar cuenta del uso que haya hecho de la ley de autorizaciones.

La Junta de la Defensa del Reino

Se ha reunido la penencia de la Junta de Defensa del Reino.

La componen los señores Conde de Romanones, Maura y los ministros de la Guerra y de Marina.

El señor Maura leyó el trabajo que se le había encargado, sobre el cual se guarda gran reserva.

Los asistentes han elogiado mucho el trabajo del señor Maura.

Madrid 10 a las 24

Reorganización del ejército de Marruecos

Mañana publicará el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra el plan de reorganización del ejército de Marruecos que representa una positiva economía.

Manifestaciones del Sr. Gasset sobre el abastecimiento de carbón

Hablando con el ministro de Fomento señor Gasset nos ha dicho que respecto del abastecimiento de carbón adoptará los medios para obtenerlo de Inglaterra como hasta aquí pero como por las dificultades de la navegación estamos expuestos a que no llegue en tiempo oportuno ha habido necesidad de acordar las restricciones del consumo.

Sobre las inundaciones ha dicho: «Estoy al habla con los ingenieros jefes de las provincias para que envíen detalles de los daños causados a las obras públicas para repararlas enseguida».

La petición de un crédito extraordinario depende de los datos que esperamos.

Madrid 11 a las 5

Reorganización de las fuerzas de Marruecos

Se dice que con la reorganización de las fuerzas de Marruecos desaparecen los batallones de cazadores, refundiéndose en diez regimientos de infantería entre ellos los de San Fernando, África, Serrallo, Ceuta, Madrid, Arapiles, Cataluña y Llerena.

La caballería quedan tres regimientos: Taxdir, Victoria Eugenia y Alcántara.

Las tropas de artillería e ingenieros se refunden en una Comandancia mandada por un coronel

CINE MODERNO

SALON DE MODA

Hoy lunes, de cuatro y media en adelante, continuación de la extraordinaria serie

EL DIAMANTE CELESTE

estrenando los episodios 13, 14 y 15 (Seis partes). Además se proyectará por última vez al segundo episodio de

LOS VAMPIROS (4 PARTES)

y una película cómica.

PROGRAMA MONSTRUO TRES HORAS DE PELICULA

en Melilla y Ceuta y un teniente coronel en Larache.

Regresarán a la Península el sobrante de las unidades nuevas que forman.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 10 a las 17

De «La Gaceta»

La Gaceta publica un Real Decreto aprobando con carácter definitivo el Reglamento de Sanidad.

El Gobierno es inoculará del 15 por 100 de los cerros

El Director general de Agricultura señor D'Angelo, respecto a la incautación de buques, ha sostenido la necesidad de la incautación del 15 por 100 de la flota mercante y que el Gobierno está dispuesto a hacerlo si se necesita.

Sobre peticiones de carbón y trigo

En la Junta de transportes se dio cuenta de solicitudes de carbón de las fábricas de Madrid, Cádiz y Bargas, acordándose negar a la primera 3 toneladas, a la segunda que se concedan 1 300 toneladas y sobre la tercera se conforma con la tasa del carbón de Almería.

Se prorrogó diez días el plazo para la incautación del trigo para Madrid.

Se estudia el medio equitativo de llegar a un acuerdo con Portugal respecto a 1 500 toneladas que dejó el vapor Hercules en Málaga con destino a Portugal.

Paraiso y el pan de Madrid

El señor Paraiso manifestó que la tasa del pan en Madrid ha creado una situación desagradable por ser la capital una excepción de España.

Cree que el Gobierno decidirá.

Las plantillas de los Cuerpos militares

En breve se publicará un Decreto fijando las plantillas de los organismos y centros de los Cuerpos militares de la Península.

Madrid 11 a las 17

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

El resumen de la importación y exportación de enero último, ascendiendo la importación 118 731 186 pesetas, y la exportación a cien treinta millones 124 674 pesetas resultando aumento en la exportación de ganado y subsistencias alimenticias.

MENORCIA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 11 a las 23'30

Las elecciones en Barcelona

En las elecciones provinciales celebradas hoy han obtenido los siguientes votos:

Señor Paig y Gadsalch, regionalista, 6153 votos.

Señor Bortrand, regionalista, 6123 votos.

Señor Usamat, regionalista, 6102 votos.

Señor Paig de Asprer, radical, 3545 votos.

Señor Paigvert, radical, 2965 votos.

Señor Pajel y Pou, radical, 2937 votos.

Señor Matens, del bloque republicano, 1871 votos.

Señor Pejadas, del bloque, 1429 votos.

Señor Mirabell, del bloque, 1419 votos.

Señor Casas Carbó, nacionalista liberal, 175 votos.

Triunfan por lo tanto en Barcelona, tres regionalistas y un radical, el señor Paig de Asprer.

No ha habido más incidentes que una colisión entre bloquistas y radicales cerca de la Casa del Pueblo.

Se han cruzado numerosos disparos, resultando centuse un transeunte.

Además en San Andrés el anarquista Benamusa penetró en una oficina electoral del bloque haciendo varios disparos, resultando un sujeto herido grave.

El agresor se ha entregado a la autoridad.

EI agresor hayo.

DOÑA JUANA MARIA CORTÉS Y AGUILO
Viuda de Don Gabriel Cortés
HA FALLECIDO
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
M. A. E. R. I. P. A.
Sus afligidos hijos, Don Gabriel, Rafael y Juana, hijos políticos, hermanos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Eulalia esta mañana a las once.
No se invita particularmente
Casa mortuoria: Espartería, 6, 2.º, 1.ª
Los Ilmos. señores Obispos de Mallorca y Lérida han concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

DOÑA MARGARITA VILLALONGA COLL
DE TOFLA
Falleció ayer a las ocho y media de la noche
DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. B. S. G. H.
Sus desconsolados sobrinos, sobrinas y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones, y asistan al rosario que se rezará hoy a las cuatro en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo, y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, y funeral que se celebrará el día siguiente a las once en la Santa Iglesia Catedral Basílica.
Casa mortuoria: San Pedro Nolasco, n.º 9.
El Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Prat de la Riba triunfa en Vich
Las noticias que se reciben de Vich dan como indudable el triunfo del señor Prat de la Riba.
Faltan aun algunos datos.
La elección en Manresa
En Manresa triunfa el señor Romá, catalista, apoyado por las juntas jaimistas, derrotando al señor Vives, jaimista, presentado por la Junta Regional.
Triunfan además dos regionalistas.
En Sabadell
En Sabadell triunfa la coalición de las derechas.
En Tarrega
En Tarrega triunfan los regionalistas.
En Mataró
En Mataró triunfan dos regionalistas y un jaimista.
Eñia en Pueblo Seco
Acaban de decirme que en Pueblo Seco con motivo de una rifa una guardia urbana ha recibido varias cachulladas y se encuentra gravísimo.
Procesión final de las Misiones
La procesión final de las Misiones celebradas en esta ciudad ha sido una manifestación piadosa, como se recuerdan pocas.
Durante dos horas ha estado abriendo la procesión de la puerta de la Catedral, presenciando el pase una muchedumbre innumerable.
Cuando empezaba a salir el Cleve ho comenzado a llover en abundancia, dándose por terminado el acto.
Toros en la Monumental
En la Plaza Monumental se ha celebrado corrida con una entrada buena.
Los toros, que eran de Santa Coloma, han resultado malos, motivando elle continuas protestas del público.
«Pacomis» ha estado regular.
«Belmonte» ha sido evolucionado en el segundo toro que ha pasado de un modo magístra; pero en el quinto no ha podido lucirse a causa de las protestas del público por la manedumbre del blecho.
«Fortuda» ha estado superior en el tercero y desgraciado en el sexto, que era también manso.
Atentado por cuestiones societarias
En Sans por cuestiones societarias contra un maestro de «La España Industrial» un sujeto le ha hecho un disparo y le ha herido en la cabeza, siendo su estado grave.
El agresor se ha entregado a la autoridad.

Mallorca fuera de Mallorca
Barcelona 11 a las 5
Carbón para Baleares
En la Junta de transportes se acordó, en vista de una solicitud de las fábricas de gas de Baleares, conceder el 53 por 100 de la cantidad pedida.
Ayudante de campo
Ha sido nombrado Ayudante de Campo del general de división don Enrique Barreiro gobernador militar de Mallorca, el comandante de Estado Mayor don Valentín Masanet Beltrán.
CORRESPONSAL
Desde Ibiza
Ibiza 11 a las 10
Las elecciones provinciales
Deben elegirse cuatro diputados y se presentaron cinco, los señores Riquer, Pereyra y Roselló, Ibriales, el señor Morales, maurista, y el señor Wallis, conservador.
El resultado de la elección en los colegios ha sido el siguiente:
Ciudad.—Riquer, 136; Pereyra, 133; Roselló,